

Nouvelles brèves

■ Sous l'égide du Conseil national des autochtones du Canada, deux Amérindiens du Canada, Shingoose et Duke Redbird, viennent de lancer la nouvelle étiquette *Native Country* avec un premier disque de musique folklorique contemporaine enregistré à Ottawa et gravé chez RCA à Toronto. Originaire du Manitoba, Shingoose a rencontré le poète et chansonnier ontarien Duke Redbird en 1971, au Festival de folklore de Mariposa, et ils travaillent ensemble depuis. Ils s'efforcent actuellement de faire connaître leur premier disque au Canada et aux États-Unis et projettent une tournée en Allemagne sous peu. Le Conseil national des autochtones est subventionné par le Secrétariat d'État pour promouvoir les talents indigènes, et ce premier disque est la réalisation d'un de ses nombreux projets touchant la musique, la littérature, le théâtre et le cinéma.

■ Les manifestations du JOUR DU CANADA qui se sont tenues en janvier à l'EXPO d'Okinawa, au Japon, ont remporté un grand succès. Le pavillon canadien a attiré 1 400 000 visiteurs et répondu à 1 000 demandes de renseignements au cours des 183 jours qu'a duré l'Exposition; le Canada a été le pays qui a fait le plus parler de lui: 175 articles et entrevues lui ont été consacrés dans la presse japonaise écrite et parlée.

■ Le ministère des Affaires culturelles du Québec s'est porté acquéreur des manuscrits (environ 15 000 pages) du célèbre écrivain Alain Grandbois.

En plus des oeuvres connues, notamment, *L'étoile pourpre* et *Les Voyages de Marco Polo*, on y retrouve une quantité énorme de poésies et de textes en prose. Le fonds Grandbois contient également des dessins, des études sur plusieurs écrivains et une foule d'autres écrits ayant fait l'objet d'articles de revues, de conférences ou d'émissions radiophoniques.

Né à Québec en 1900, Alain Grandbois est mort l'an dernier, en laissant une oeuvre d'une perfection rarement atteinte.

■ Une équipe de FUJI, un des cinq réseaux commerciaux de radiodiffusion du Japon, était à Vancouver récemment pour filmer un professeur canadien à son travail. Ce réseau présente une

émission éducative où l'on compare diverses méthodes d'enseignement utilisées à travers le monde. On y voit comment le professeur dirige sa classe, quel genre de rapports il entretient avec les enfants et leurs parents et quels systèmes de notation il utilise.

■ Le programme d'échanges universitaires du ministère des Affaires extérieures prend de l'ampleur. Quatorze nouvelles bourses d'études ont été accordées: cinq à l'Iran et trois à la Pologne, la Yougoslavie et la Hongrie. Ces bourses serviront à payer les études supérieures et les recherches postdoctorales d'étudiants étrangers au Canada.

■ Le Festival canadien international du film d'amateur, qui aura lieu en juillet, invite les cinéastes du monde entier à participer. On peut obtenir des renseignements et des bulletins d'inscription auprès du Bureau du Festival, 653 Dundas Street West, Islington, Ontario, M9A 1A4.

■ Dans le cadre d'une tournée transcanadienne, l'Orchestre symphonique de Vancouver, dirigé par Kasuyoshi Akiyama, jouera à Ottawa au Centre national des Arts, en mai. L'Orchestre est la première des grandes formations symphoniques canadiennes entreprenant une tournée intégrale du Canada (13 concerts).

■ En février dernier, les fabricants canadiens ont produit 5 890 358 disques de phonographes contre 4 373 320 en février 1975.

■ M. J.H. Warren, ambassadeur du Canada aux États-Unis, a remis un chèque de 50 000\$ au Centre des études canadiennes de l'université Johns Hopkins (Washington, D.C.). Il s'agit d'un cadeau du gouvernement du Canada à l'occasion du bicentenaire de l'indépendance américaine. L'ambassadeur a fait don à la bibliothèque du Centre d'une collection de plus de cent volumes sur le Canada, pour favoriser dans ces établissements les études et les recherches sur notre pays.

■ Le Canada a accepté 187 881 émigrants au cours de 1975 soit une baisse de 14% par rapport au total de 218 465 en 1974. Le ministre de l'Immigration, M. Andras, a déclaré que la baisse sera encore plus accentuée en 1976 alors que le Canada n'acceptera qu'environ 145 000 émigrants.

■ La première émission de télévision en langue esquimaude et produite par des Esquimaux a été transmise dans le Nord au début de l'année. L'émission en question faisait partie d'une série de documentaires, d'une durée de 15 minutes, produits et filmés par une petite société de Frobisher Bay (T.N.-O.) appelée NUNATSIKMIUT, ou "gens d'un magnifique pays".

■ Une nouvelle loterie nationale administrée par toutes les provinces pourrait voir le jour en août prochain pour remplacer la loterie olympique.

A ces fins, le gouvernement fédéral a préparé un projet de loi qui doit être présenté au Parlement au cours de la présente session. Le projet permettrait à chaque province d'administrer une loterie. Ottawa espère qu'une partie des bénéfices servira à éponger le déficit de 900 millions de dollars des Jeux olympiques de Montréal.

■ Les ventes des grands magasins se sont élevées à 348,8 millions de dollars en février, une augmentation de 14% par rapport au total de 305,9 millions en février 1975.

■ Cinq cent quarante-trois manifestations artistiques, un "Corridart" alla du centre de Montréal au Parc olympique, 150 artisans canadiens de renom au travail en plein air, tels sont les éléments principaux du programme Arts et Culture (coût: 8 millions \$) qui se déroulera lors de Jeux de la XXI^e Olympiade.

■ 115 000 Français ont séjourné au Canada l'an dernier pendant une durée moyenne de 10 jours, tandis que Paris a accueilli 210 000 Canadiens pour un séjour moyen de cinq jours.

■ La production totale de lait au Canada en février 1976 s'est élevée à 1 129 567 000 livres, fournissant des recettes monétaires de 104 616 000\$ aux producteurs laitiers.

Hebdo Canada est publié par la Direction de l'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à Mlle Y. DuSault, rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.